



LLAMAN A QUE LAS AUTORIDADES REFUERZEN LA FISCALIZACIÓN A LOS AMBULANTES EN EL CENTRO DE IQUIQUE.

Disputa por veredas desata violencia entre ambulantes

Dirigentes del comercio del centro de Iquique llaman a que se logre instalar un punto fijo de Carabineros en Plaza Condell.

José Portales Durán
cronica@estrelladiquique.cl

Ayer, una nueva disputa por veredas desató la violencia entre los ambulantes que se instalan en calle Tarapacá. Ante el episodio, dirigentes llamaron a instalar un punto policial fijo en los alrededores de Plaza Condell.

La riña ocurrió cerca de las 12:00 horas en el frente de una farmacia ubicada entre Ramírez y Vivar y se viralizó rápidamente en redes sociales.

Abraham Inostroza, presidente de la Asociación de Pequeños y Medianos Empresarios del Centro Iquique (Pymeci), manifestó que tras ver las imágenes le preocupó el desorden que hay en calle Tarapacá. "Lamentablemente es resultado de la delincuencia que tiene tomado el centro de Iquique. Lo de ayer es una falta de respeto para todos los comerciantes regulados y transeúntes. La autoridad tiene que velar por un orden y dar el ejemplo con la fiscalización. Ojalá se logre un punto fijo de Cara-

bineros en la Plaza Condell para erradicar el comercio ambulante y que esto no vuelva a ocurrir", dijo.

El comercio ambulante en ese perímetro además deja basura y otras incivildades, comentó Livio Lanino, presidente de la Cámara de Comercio Detallista de Iquique, quien advirtió que existen verdaderas mafias territoriales.

"Este panorama debe cambiar por el bien de la imagen ciudad. Las autoridades en su conjunto deben fiscalizar más, sobre todo el Servicio de Impuestos Internos que no está fiscalizando el origen de la mercadería que está en las veredas, deben exigir facturas y requisar, porque de lo contrario seguirá la eterna rueda giratoria de nunca acabar", solicitó.

Para Marianela Chalco, presidenta de la Galería Vivar, es lamentable que estos hechos pongan en entredicho la seguridad de los clientes y afecte directamente al comercio establecido. "Esto nos perjudica y preocupa la poca dotación de Carabineros y la lucha desigual, porque tenemos que seguir pagando

patentes, damos trabajos y tenemos que pagar arriendo, somos una ciudad chica".

Mientras que Nolberto Muñoz, presidente de la Federación de Taxis de Iquique, dijo entender que carabineros está en las labores más complicadas en la región. Sin embargo, comentó que "esta situación está complicada y pudo llegar más lejos, porque nadie sabe si en estas riñas hay uso de armas blancas o pudieran existir otras situaciones donde incluso hayan balazos que afectase a los transeúntes o pasajeros del transporte, que por esa hora abundan en ese sector".

FISCALIZACIÓN

Desde la Municipalidad de Iquique manifestaron que realizan constantes patrullajes en el sector y operativos de fiscalización. Agregaron que "mantenemos un monitoreo permanente de las cámaras de televigilancia con tecnología 360° que apuntan al lugar y que registraron los incidentes que menciona, los que fueron informados inmediatamente a Carabine-

“
 Es una falta de respeto para todos los comerciantes regulados y transeúntes”.

Abraham Inostroza,
 presidente de Pymeci

ros. En cuanto a las cifras, en lo que va del año, hemos cursado 425 citaciones a personas que no cuentan con los permisos correspondientes a la venta de productos, por elementos dejados en la vía pública y por contravenir distintas Ordenanzas Municipales".

En tanto, Carabineros puntualizó que realiza un trabajo preventivo de fiscalizaciones y control en los barrios comerciales con el apoyo de personal de COP y de Unidades Especializadas. Agregaron que "desde enero a la fecha hay 291 detenidos en ese sector por diferentes delitos y cerca se tres mil controles".